
会場　　八王子駅南口総合事務所

日時　令和６年（２０２４年）７月１３日（土）
　　　　１４時３０分～１６時００分

発言者　１７名　　　参加者　76名

No 参加者発言要旨 市長発言要旨

1

楢原小学校の学区には、浅川の水位が上がった時に避難する
場所が無い。
楢原小学校の隣の高台に広い生産緑地が空いている。そこに
楢原小学校区の人たちの、いざとなったら避難所になり、普段
は公共の場所として使えるような、新しいタイプの施設を作れな
いか。私達の人の繋がりはかなり強く、ネットワークもできてお
り、自分たちで考えて動ける、そういう地域だと思っている。場
所がないのが一番の課題になっている。

八王子市全体で子ども達の数も減ってる中で施設の再編、い
わゆる機能の集約化を進めている。単に同じ場所に同じものを
建て替えるのではなくて、できる限り機能集約化をして建て替
えていこうと考えている。
提案いただいた避難所として利用できる複合施設の建設という
ところは、施設を集約化をしていくという市の考え方と同じ方向
である。

2

はちバスを増便してほしい。
空き家が増えている中で、交通が不便では子どもが就職した後
に自分の家に戻って来ない。空き家にならないためにどうしたら
良いかということを訴えたい。
できない理由を考えるのではなく、どうしたらできるのかを考え
てほしい。

足立区がコミュニティバスの一部路線を廃止、横浜市では減
便、千葉ニュータウンでも路線バスを廃止するというニュース
があった。これは、2024年問題と言われる時間外労働などの
上限規制や、燃料費高騰などが影響したものであり、会社経営
は苦しい状況だと聞いている。
はちバスの運行についても、事業者から見直しして欲しいとの
声が届いている。増便は難しいが、どうしたら維持できるのかに
ついて知恵を絞っていきたい。

3

清川町の都市計画道路については、現状、市道と平面交差をし
ない計画となっているが、橋げたの高さを下げ、道路構造令の
緩和規定により緩勾配区間を短くすることで平面交差が可能に
なり、利便性と安全性を満たす交通環境となる。現場の状況に
則した計画としてほしい。

これまでも、地域と丁寧に話をして進めてきており、今後も関係
する複数の町会と協議を重ねていくと聞いている。提案の内容
が技術的に可能なものなのか、また、技術だけでなく完成した
後のことも踏まえて協議をしていきたい。

4

自転車駐車場（駐輪場）の料金に関する市のホームページで
は、特定小型原動機付自転車についての説明しか載っておら
ず、特例特定小型原動機付自転車のことに触れられていない。
また、特例特定小型原動機付自転車は一般原動機付自転車と
同じ料金設定となっている。免許も不要で歩道走行可能な特例
特定小型原動機付自転車を通常の自転車と同じ料金としても
らいたい。料金を下げ、高齢者や障害者が外出できる機会を増
やし、希望が持てるようにいてほしい。

ホームページの表記については、分かりやすい表記に改める。
高齢者の外出機会の増加につながる取組は必要だと考えてい
る。

5
違法薬物がものすごく流行っている。警察等と連携をして違法
薬物の撲滅をお願いしたい。

月一回、見せる警備ということで八王子駅周辺で警察署ととも
に見回りを行っている。
手を出さない、巻き込まれない、踏みとどまらせる環境を作り上
げていきたい。

6

八王子駅の南北コンコースについて、改札の前に業者が店を構
え、通行の邪魔になっている。
固定資産税は非課税のはずで、そこに有料で貸しているのでは
ないか。できるなら撤去し、使わせないようにしてほしい。
また、八王子駅南口集いの拠点整備にともない、2つの通路が
閉鎖され、仮の通路として砂利敷きの通路がつくられた。既に
担当所管には要望しているが、簡易舗装でもいいので対応して
ほしい。

八王子駅のコンコースに関するご意見は、ＪＲにお伝えする。
八王子駅南口集いの拠点整備工事に関する通路の件について
は既に担当所管に話をいただいているということなので確認す
る。

7

歩道が根で盛り上がっていたり、道路に穴が空いていたり、側
溝に落ち葉がたまっているなど、散歩の際に気づいたことにつ
いて、市政への提言として市に連絡している。すぐに対応してい
ただけるものと、そうではないものがある。市政への提言に写真
を添付できるようにしてほしい。

メールではセキュリティの関係でファイル添付できないが、市公
式LINEには写真を添付することができる。
なお、緊急の場合は、従来どおり電話でお知らせ頂きたい。

市民と市長のふれあいトーク（地域開催）　開催概要
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8
選挙の投票済票で店舗での割引が受けられる市があると聞い
た。投票率アップにはいい案だと思う。既にあるのであれば、整
理券を郵送する際にお知らせしてはどうか。

投票率アップは重要な課題と認識している。

9

歩きスマホで下を見ながら歩いている人がたくさん見られ、事
故の懸念がある。個人の問題ではあるが親子の話し合いや、学
校での教育など、市として何らかの取組をしているのか教えて
ほしい。

歩きスマホは危険であり、様々な機関が注意喚起していること
は認識している。本市の具体的な対応については改めて回答
する。

10
遠隔地からの電磁被害に遭っており、他にも被害者がいる。
このような被害があることを知ってもらいたい。

被害を受けた傷が少しでも軽減されることを願っている。

11

人口減少や少子化に伴い、八王子市の2040年はどうなるの
か。税収や人口規模、労働者人口などの定量的な評価をしてい
るのであれば、企業誘致について、いつまでにどれだけという
数値的な目標がたてられるのではないか。

人口推計に基づく財政見通しでは、歳入と歳出のギャップが今
後生じてくる。それを埋める取組として、市内企業の成長のお
手伝いをしながら企業誘致を進めているが、数値的な目標は
定めていない。

12

学校の空調は災害時のために設置したものであるため、使用し
てはいけないとなっているところがある。使っていいのか、いけ
ないのかを、学校に周知して欲しい。
給食無償化についてありがたいとは思うが、中学生は300円で
給食を食べられ、満足しており、無償化して欲しいと思ったこと
はない。無償化してほしいと言う声はどれだけあったのか。
部活動改革について、子ども達のためになるのか、現場の先生
達の声をどれだけ聞いているのか心配している。教育は一朝一
夕でどうにかなるものではない。長期的な計画を立てていただ
きたい。

体育館の空調を普段も使用した場合、光熱水費がどの程度必
要になるのか試算を行った。光熱水費を抑えるために照明のＬ
ＥＤ化を進めている。
部活動改革については子ども達のためになるのか、という視点
は非常に重要だと考えている。
給食を無償化してほしいという声の具体的な数は把握していな
いが、特別区とできるだけ同じ教育環境を整えたいという考え
である。

13

感染症対策について、先日、武見厚生労働大臣が、今後パンデ
ミックの際はワクチンの強制接種は大いにあり得ると言ってい
た。これは人権にもかかわるのではないか。
地方自治法改正によって国の言っていることを地方が強制的に
やらなければいけなくなる。ワクチンを接種したくない人のため
の逃げ道を作ってほしい。摂取しなかった人へのペナルティが
無いようにしてほしい。

公衆衛生の取組の一つとして、ワクチン接種という選択肢はあ
ると思う。接種していない人への差別はあってはならないという
のは共通の認識である。

14

学校の動物飼育について心配がある。昭和の時代から適正飼
育ということについてアップデートされていないのではないか。
教育のための飼育であれば、高い水準の飼育を行ってほしい。
できないのであれば飼育を止めるべきである。
また、災害時のペットとの同行避難はどうなるのか。

学校教育において適正飼育は、行っていくべきだと思っており、
ご意見は教育委員会とも共有する。
災害時のペットとの同行避難については他の避難者の理解が
必要であり、それを踏まえた避難計画を立てていきたい。

15
昭和46年から八王子まつりに携わっている。最近は暑いので、
開催の日程を気候のいい5月に変えてほしい。

大勢の方が八王子まつりを安心安全に楽しんでいただくことは
大事な視点である。ご意見は実行委員会で共有されていると思
うが、今回のご意見もしっかりと受け止める。

16
日常生活から死後対応までの相談事業について、既に青梅市、
豊島区では行っている。八王子市でも実施してほしい。

死後に特化したものではなく、全体的なサポートとして、「はちま
るサポート」を設置しており、その中に青梅市などが行っている
取組も含まれているので活用していただきたい。
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17

道路の雑草の処理については市で対応してもらえるのだが、全
てを行政に任せるのではなく、清掃やごみ拾いをする習慣を作
ることも、学校での学習の機会として考えてもいいのではない
か。
また、スケートボード禁止について、なんでも禁止というのは子
どもの夢を奪うのではないか。立川市のイケアの近くにスケート
ボード場があった。八王子市にもこのようなものがあってもいい
のでは。

八王子市の高校の創設に携わった際に、子ども達の清掃ボラン
ティアについて取り組んだ。ご提案については教育委員会と共
有する。
スケートボードを含め、スポーツについては、子どもたちが楽し
く安全にスポーツできる場所が必要であるが、同時に近隣との
兼ね合いも重要となる。ご意見については参考にさせていただ
く。
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